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8 日晚 7 时，第五十期影视文化
沙龙——《影视永康》宣传片发布会
暨第二批特约影评员聘任座谈会在
总部中心金碧大厦二楼会议室举
行，市影视办主任胡潍伟及市委宣
传部、市文联、市影视办、市文广旅
体局负责人和影视办第一批、第二
批特约影评员等共30余人参加。

与会人员首先观看了由市影视
办出品的《影视永康》宣传片和2018
年 7 月全市影视文化产业发展工作
会议剪辑片。伴随着气势雄浑，格
调雅致的《永康影视赋》，诗配乐，乐
画影，影动成卷，一步一步地把大家
引入永康影视发展的宏伟蓝图之
中。在随后播放的全市影视文化产
业发展工作会议的剪辑片中，大家
又进一步了解了永康影视的前景现
状与进步发展，感受了永康影视文
化产业发展的浓厚气息。

据了解，《影视永康》宣传片由
原省政协党组副书记、副主席陈加
元题写片名，陈立军导演，刘睿超配
音，永康艺仙佰紫文化传播有限公

司摄制，市影视办监制出品。全片

以胡潍伟撰写的《影视永康赋》为解

说词，展示了永康人文，方岩石鼓

寮、四方集团、西溪、龙川文化园四

大影视基地的秀丽风光和永康影视

发展政策及影视发展现状，片长9分

53秒。

在本次会议上，影视办以原有

第一批6名影评员为基础，又特别聘

任了张泽宏、程望槐等来自各行各

业的 14 位同志参与影视评论工作。

看过宣传片之后，新晋的各位特邀

影评员及其他与会人员畅所欲言，

各抒己见。一方面，大家对永康影

视的蓬勃发展十分赞叹；另一方面，

对自己能够参与其中感到无比荣

幸。随后，胡潍伟和相关负责人为

各位特邀影评员颁发了聘书。

胡潍伟针对过去一年永康影视

发展的现状以及对影评员的相关要

求、期望做了讲话。他指出，影评员

是宣传永康影视、推介永康影视文

化产业发展的喉舌，具有重要的作

用和意义。开展影评，为影视作品

特别是本土作品造势加油，贯彻上

级相关文件指示精神，助力影视事

业发展，都起到不可忽视的作用。

电影是深受人民群众喜爱的文化娱

乐方式，是人民群众精神文化生活

的主食，文化产业要成为支柱产业，

必须重视电影产业。影视办将在市

委、市政府的领导下，加强文艺社团

之间的交流协作，不断挖掘文学创

作和加强影视编剧等人才队伍建

设，进一步活跃和提升永康影视文

化产业发展的氛围和基础，让更多

的人来关注关心永康的影视，也为

全市的广大文学爱好者提供了一个

新的创作与展示的平台。

胡潍伟同时勉励在座的各位影

评员，鼓励他们坚持高昂的格调，以

肯定的态度，恳切地提出真诚的意

见与建议。希望大家通力合作，集

思广益，共同在市委、市政府领导下

为永康影视文化产业发展做出实

事，干出实绩，发挥实效。

近三个小时的会议，在融洽的气

氛中不觉而过，在座的各位同志精神

饱满，激情澎湃，期待他们能为永康

影视的明天努力拼搏，再创佳绩！

□通讯员 孟双印

第50期影视文化沙龙举办

影视宣传片发布 影评员队伍壮大

□通讯员 吕玲飞 黄素霞

15 日下午，第五十一期影视文

化沙龙——永康鼓词纪录片《盲歌》

样片品鉴会在江南街道园周村江南

艺术馆举行。市领导章锦水、胡潍

伟,市委宣传部、市文联、《盲歌》主

创团队及出品方代表、部分鼓词艺

人代表、影视办部分影评员及文学

爱 好 者 40 余 人 参 加 了 本 次 品 鉴

会。CCTV-1 央视综合频道《中国

影像方志》摄制组全程参与观摩并

摄制。

品鉴会以“不忍成碎片 捡起

做文章”为主题，“鼓板一敲响堂

堂⋯⋯”，对于年纪稍长的永康人

来说，这个声音是如此亲切，却又

如此久违。这就是我市国家级非

物质文化遗产——永康鼓词。鼓

词 又 叫 古 词 、公 事 等 ，一 般 指 以

鼓、板击节说唱的曲艺艺术形式，

它 发 端 于 宋 ，永 康 鼓 词 是 北 方 鼓

词 与 永 康 方 言 结 合 的 产 物 ，是 永

康 方 言 单 口 说 唱、一 人 多 角 的 民

间 说 唱 艺 术 ，历 来 由 盲 人 艺 术 家

表 演 。 随 着 时 代 的 发 展 ，这 种 流

行 于 街 头 巷 尾、村 口 田 头 的 艺 术

已 日 渐 式 微 ，盲 人 艺 术 家 生 存 状

态堪忧。本着对传统文化的传承

与 对 民 间 艺 术 的 尊 重 ，一 群 年 轻

人历时近一年跟踪拍摄了永康鼓

词纪录片《盲歌》。

《盲歌》主创团队代表郁今今表

示，纪录片《盲歌》，断断续续拍摄了

四个半月。拍摄现场，只要老艺术

家卢顶风老师唱起永康鼓词，大家

都会深深为之震慑。虽然一直知道

永康鼓词在2011年5月被列入国家

级非物质文化遗产，但是他们的关

注点一直在它濒临消亡，却一直没

有关注到鼓词本身。“感谢出品方俞

毅、胡忠怀、胡定坤先生，让我们有

机会拍《盲歌》，真正走近鼓词。也

感谢到场各位的关心和支持，希望

大家一起为故乡文化的留存而努

力！”郁今今说。

在简短的仪式后，大家在安静

的氛围中观看了纪录片《盲歌》。该

片通过纪录卢顶风的点滴生活以及

永康鼓词艺术的传承过程，全面展

示了这门永康本土非遗项目的独特

文化魅力。大家都沉浸在永康鼓词

原汁原味的韵律中。

最后，各界人士就鼓词的历史

和传承及纪录片的拍摄形式进行

了热烈的探讨，对创作团队及几位

“创二代”优秀代表对摄制工作的

大力支持给予了高度肯定。央视

“走进科学”栏目创办人、资深纪录

片导演杨涛及央视科教频道导演

龙兰萍肯定了《盲歌》的创作精神，

并建议可以从“人”的角度切入，讲

述 情 节 和 故 事 。 章 锦 水 解 读《盲

歌》是盲人的生命之歌、民间艺术

的挽歌。胡潍伟建议纪录片一开

始就可以先声夺人，用鼓词的韵律

吸引观众。众人各抒己见，为永康

的非遗传承及影视文化发展繁荣

出谋划策。

不忍成碎片 捡起做文章
第51期影视文化沙龙纪录片《盲歌》样片品鉴会举行

近日，我市影视文化产业发展领导小

组办公室、义乌市影视文化产业协会正在

谋划组织优质影视企业参展文交会。

14日上午，在义乌市文广旅体局领导

的陪同下，市影视文化产业发展领导小组

办公室和义乌市影视文化产业协会相关

领导亲临展馆确认场地后，与中义会展就

展位设计、搭建、参展等内容进行了沟

通。同时，为确保参展效果，双方就如何

吸引参展企业、如何创新展览模式、如何

提升参展效益，如何搭建影视作品投融资

平台和提供优质服务方面展开交流，并就

影视作品的衍生品开发及销售和吸引投

资方、项目版权方、院线发行方等产业链

上下游互动进行探讨。

本次与义乌联手打造文交会影视版

块，将成为“永康影视”招牌走向外界的又

一出口。

“一场生命的延续，一场爱的传递”。

2011 年，古山镇 21 岁的蔡丝兰患病离开

人世，在省红十字会和市红十字会的组织

协调下，完成了我市首例器官捐献，她也

是金华第三位器官捐献者。蔡丝兰家庭

的行为轰动一时，不仅被多家媒体转载报

道，还受到了央视专访。

时隔 8 年，这个感人的故事将以另一

种形式，重新出现在人们的视野里。

20 日早晨，微电影《妈妈，您想我了

吗》在金碧大厦开机,市影视办主任胡潍

伟出席开机仪式。该影片由永康籍导演、

视觉中国摄影师尹康担纲导演，讲述了蔡

丝兰一家人克服社会舆论，捐献器官，圆

女儿最后的心愿，用亲情跨越生与死的鸿

沟，用爱心接力实现了“生命”的延续。作

品弘扬了社会主义核心价值观，充满正能

量，彰显了“人道、博爱、奉献”的红十字精

神。

“当时，我市对于器官捐献的普及率

不够，传统思想伦理导致许多人对此抱着

抵触心理。在这样的背景下，蔡丝兰一家

人的果敢和无私让人更加敬佩。”市红十

字会负责人邵日新对记者说，这部微电影

完成后，将参加 2019 年省“红十字公益宣

传片大赛”。

永康、义乌
联手打造文交会
影视版块

取材我市首例器官捐赠者事迹

微电影《妈妈，您
想我了吗》开机

市影视办持续
推进“三服务”

15 日，市影视办会同

市自然资源规划局、市文化

广电旅游体育局、西城街道

及部分影视企业负责人赴

西城街道飞龙山景区开展

“三服务”活动。

通讯员 方哲健 摄

□通讯员 胡可军 吕晓慧

□记者 高婷婷

■■不泯初心不泯初心 为繁荣永康影视砥砺前行为繁荣永康影视砥砺前行
主办：永康市影视文化产业发展领导小组办公室
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